
 Témoigner, c’est avant tout donner l’envie de vivre quelque chose d’unique.  

Unique, ce mot est celui que j’utilise aujourd’hui pour définir ces deux semaines que j’ai eu la chance de vivre à 
Nouan-le-Fuzelier cet été.  

Je ne vais pas m’attarder sur ma fonction d’animatrice durant le camp mais surtout sur ce que j’ai ressenti vis-
à-vis des jeunes et des différentes activités proposées.  

La louange, le jeu, les ateliers manuelles et artistiques, les repas, les carrefours à thème, la messe et les 
veillées. Voici une journée à Nouan. Mais évidemment je ne vais pas m’arrêter là ! 

La fraternité, les rencontres, l’amitié, le bonheur partagé et la foi retrouvée et/ou grandie ! C’est avant tout 
cela que nous cherchons à transmettre par toutes les activités qui rythment les journées.  

Je vais vous parler un peu du côté spirituel qui, au début, fait râler les jeunes et sourire les parents.  

Nous avons la chance dès le début de la journée de vivre la louange. Oui j’ai bien dit « la chance de vivre la 
louange » et dès 8h45 ! Ce moment intense ou chacun donne de la vie dans sa prière, ou chacun chante de tout 
son cœur avec joie et avec amour ! Ce moment où chacun, par la dance, avec les mains élevées vers le ciel, vers 
Dieu et vers les autres, donne chaque membre de son corps (au combien important !) pour louer le Seigneur ! 
Peu importe qui vous êtes, chacun est libre de louer à sa manière, libre d’élever les mains et la voix ou même 
de s’agenouiller car le plus important est que vous vous sentiez à votre place auprès de jeunes (et de moins 
jeunes) mais surtout et avant tout, auprès de Dieu. 

Je vous ai également parlé de la messe : Et oui, la messe avec Esperance jeunes c’est TOUS LES JOURS ! Et 
encore une fois, quelle grâce le Seigneur vous fait là de s’offrir à vous TOUS LES JOURS ! 

Evidemment, quand on dit messe, pour certains jeunes, c’est plus une corvée mais on y va quand même parce 
qu’on n’a pas le choix. Mais la messe c’est avant tout Jésus sur la croix, Jésus qui nous aime avec une 
immensité qui nous dépasse ! Comme pour la louange, se sentir entouré de jeunes donne une autre dimension 
à la messe. Beaucoup se mettaient à genou pour prier, non pas parce que les tabourets n’étaient pas 
confortables mais parce que le corps est encore une fois partie prenante à Esperance Jeune. Beaucoup l’ont 
compris et on apprit à prier grâce à cela. De même que le chant est essentiel, nos formidables prêtres ont 
permis aux jeunes de comprendre ce qu’ils vivaient en adaptant les homélies, en étant toujours à l’écoute des 
jeunes et de leurs besoins.  

Le lundi, mardi et le jeudi sont trois jours à part lorsque l’on évoque les veillées.  

Veillée Mariale, veillée eucharistie et veillée de réconciliation, que dire de plus ? 

 Marie notre mère à tous, celle que nous chantons, prions et qui reçoit avec une 
infinie douceur chacune de nos confidences. Marie nous tend la main et nous invite à 
cheminer vers Dieu dès le lundi afin de nous donner la force de tout déposer devant 
son fils.  

Nous sommes alors mardi, et Jésus eucharistie, Jésus dans le Saint sacrement nous 
invite à la suite de Marie, à lui parler simplement, comme à un ami, comme à un frère. Par moment dans le 
silence, par moment par le chant ou en s’avançant vers lui avec nos intentions. Jésus est là et nous invite à 
discuter avec lui… 

… Jusqu’au jeudi ou il nous offre la possibilité de nous livrer en toute confiance à travers nos prêtres. Chacun 
est libre d’aller se confesser en toute humilité ou simplement de discuter avec des laïcs. Des témoignages les 
guident durant cette veillée afin que toutes craintes disparaissent pour laisser place à la confiance. La nuit se 
poursuit par l’adoration qui permettra à Jésus d’être accompagné par petit groupe de jeunes jusqu’à l’aube.  

 



Avant de parler des activités, jeu et veillée ludique, je tiens à faire une 
petite dédicace à l’équipe de foot de Montfermeil qui, la deuxième 
semaine, a brillement remporté le tournoi pour la plus grande fierté de leur 
coach père Grégoire !  

                              Le groupe de Montfermeil danse durant la veillée des talents 

 

Le grand jeu est organisé le lundi, suite à l’arrivée des jeunes le dimanche, afin de les souder !  

La complicité est de mise lorsque durant toute une matinée les jeunes courent, jouent, rigolent et créent des 
liens d’amitié ! Parmi les activités nous retrouvons les ateliers, à travers lesquels les jeunes peuvent laisser libre 
court à leur imagination grâce au théâtre, à la danse, la fabrication de bracelets, la taille de pierre etc et laisser 
des talents faire surface (ou simplement ramener des petits souvenirs à leur famille) !  

Je vais terminer par les veillées ludiques. Le dimanche nous avons la veillée d’accueil rythmée par des sketchs 
et des jeux ! Mais elle n’est qu’un avant-goût du mercredi ! La fameuse veillée inter-frat ou chaque groupe va 
créer à l’aide de leurs animateurs un sketch qu’ils présenteront le soir ! Une veillée ou le rire est de mise ! 

Enfin nous avons la veillée finale : témoignages des jeunes et talents ! Un spectacle émouvant et une soirée 
ambiancée ou les jeunes expriment tout ce qu’ils ont vécu et mettent en avant leur potentiel. 

Je finirai simplement par dire que si moi-même en tant qu’animatrice j’ai pu ressentir autant d’amour et 
grandir dans une foi déjà bien en place, je ne peux que vous encourager à faire vivre la même chose à vos 
jeunes. Certains ont été réellement bouleversés et ont pour la première fois rencontrés Dieu.  

(Et puis pour ceux qui se posent la question, on mange très bien à Espérance Jeune !) 

Avec la joie de vous retrouver l’année prochaine avec vos valises, direction Nouan-le-Fuzelier ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

Lucie NICOLAS 

 

Inoubliable et convivial ce sont les mots qui  me viennent quand je pense au camp, cette joie donne 
l'impression d'être en famille. Ce camp donne et redonne la foi, l'envie de prier et de se confesser. ┭┮┯┰ CURTIS 

 

Au cour du camp j’ai découvert que je pouvais m’amuser mais aussi prier ┭┮┯┰ j’ai aimé les veillés tous les 
moments de convivialité fraternelle. Je souhaite vivement retourner au Camp pour m’amuser et PRIER ┭┮┯┰ 

CAMERON 

 


